El Trabajo

LA EMANCIPACIÓN DE LOS TRABAJADORES SERÁ OBRA DE LOS TRABAJADORES MISMOS



Manifestación de la CNTE del 19 de marzo en Ciudad de México. FOTO: El Trabajo.

TODO EL APOYO A LA HUELGA NACIONAL ORGANIZADA POR LA CNTE

Conferencia continental en defensa de los migrantes y por la soberanía de las naciones de AL y el Caribe (septiembre 2025).

¡Libertad del doctor Hussam Abu Safiya!

Diversas organizaciones del sector salud y de otros ámbitos han emprendido en todo el mundo una campaña por la libertad del Dr. Hussam Abu Safiva.

El 27 de diciembre de 2024, el Dr. Hussam Abu Safiya fue arrestado por el ejército israelí y detenido. No ha sido presentado a juicio. En México, hay una acción de firmas por la libertad del doctor, dirigida a la Sra. Einat Kranz Neiger, embajadora de Israel. (Véase página 8). (Foto El Trabajo).





Invitamos a tener la suscripción

El Trabajo

Recibe 10 números junto con los suplementos por \$130 pesos al año

Conoce la lucha de los trabajadores en México y el mundo de primera mano

Envía un correo electrónico a suscripcioneset@gmail.com con tus datos y nos pondremos en contacto contigo

> eltrabajo@gmail.com periodicoeltrabajo.com

■ FORO NACIONAL POR LA DEFENSA DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE LA CNTE "Es necesario consolidar la unidad entre los trabajadores de la educación y los trabajadores de los sectores público y privado, en un frente nacional"

Declaración Política del Segundo Foro Nacional por la defensa de la seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, organizado por la CNTE. 4 de abril de 2025.

os trabajadores del mundo, vivimos una feroz ofensiva del capitalismo, los países imperialistas encabezados por los Estados Unidos imponen su voluntad y la sobreexplotación de la fuerza de trabajo, precarizando al máximo los salarios de los trabajadores, arrebatando el derecho a la seguridad social, que en los hechos elimina al sindicalismo.

En nuestro país un ejemplo de cómo se vulnera la seguridad social de los trabajadores, se demuestra cuando en la actualidad diez administradoras de fondos para el retiro (AFORE) controlan casi 7 billones de pesos equivalentes al 20% del Producto Interno Bruto (PIB), en febrero de 2025 tuvieron ganancias por 2,887 millones de pesos, el gobierno es garante de la existencia de estas diez empresas en el marco del Tratado México Estados Unidos Canadá (TEMEC).(...).

La iniciativa presentada por la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, el pasado 7 de febrero de 2025, nació muerta al no retomar la abrogación de la Ley criminal de 2007, fue retirada, no en un acto de bondad hacia el magisterio nacional, sino, como una respuesta a la movilización de miles de trabajadores de la Educación y derechohabientes del ISSSTE, el ofrecimiento respecto a detener el incremento de la edad mínima de jubilación previsto en la ley, para mantenerla en lo que está establecido para 2024, en tanto continúan

los trabajos en dialogo, es un planteamiento que no retoma la exigencia al retorno al sistema solidario colectivo e intergeneracional de pensiones sin UMA, ni AFORES, jubilación a los 28 años de servicio para mujeres y 30 años para hombres, es decir, no es el "congelamiento" de la edad jubilación de sin quitar totalmente la tabla de edad lo que nos

beneficiará, se requiere la abrogación de la Ley del ISSSTE de 200 (...).

DECLARAMOS:

- 1. Es necesario consolidar la unidad entre los trabajadores de la educación y los trabajadores de los sectores público y privado, en un frente nacional, con una solidaridad recíproca que nos permita abanderar las demandas de la clase trabajadora.
- 2. Crearemos las condiciones necesarias para el estallamiento del paro indefinido de labores, de manera conjunta la CNTE, sindicatos y organizaciones sociales y todos los derechohabientes del ISSSTE, hasta lograr la abrogación de la Ley del ISSSTE de 2007
- 3. Se recuperarán los aportes de los dos Foros Naciones por la Defensa de la Seguridad Social y de los foros re-

gionales y estatales que se realizan en el marco de esta coyuntura, para dotar de elementos necesarios a una nueva Ley del ISSSTE, que garantice la seguridad social solidaria, con una atención digna para los derechohabientes, eliminando el uso de la UMA, las AFORES y las cuentas individuales.

- 4. Las batallas que hemos venido dando a lo largo de todo este periodo neoliberal, nos demuestran que podemos y debemos pasar a la ofensiva para la solución de nuestras demandas, exigiendo un sistema de seguridad social solidario, para los trabajadores de México.
- 5. Nos hermanamos con los trabajadores activos y jubilados del seguro social, en la exigencia de la abrogación de la Ley del IMSS de 1997

Concretamos que no solo está en juego la subsistencia de la persona trabajadora, sino también los derechos más elementales que conforman y sostienen la vida colectiva, no basta con oponerse a los dictados de la burguesía de manera aislada; necesitamos una movilización conjunta para exigir la abrogación de todas las reformas neoliberales que han atentado contra nuestros derechos laborales.

Ciudad de México, 4 de abril de

"Gobierne quien gobierne, los derechos se defienden"

Fraternalmente

¡Unidos y organizados venceremos! Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación

Organizaciones sindicales, colectivos y centrales, participantes en el segundo foro nacional (...)

FOTO: El Trabajo..



Zacatecas, Movimiento de Bases Abrogación de la Ley 2024 del Issstezac

(Extractos. Ponencia presentada por Jorge Rodriguez y Jorge Eduardo Dávila Rangel, en nombre del Movimiento de Bases en defensa del Issstezac, de la sección 58 SNTE-CNTE en el II Foro sobre la seguridad social organizado por la CNTE el 4 de abril).

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales al Servicio de los Trabajadores del Estado de Zacatecas (Issstezac) se fundó en 1986 ... ofreciendo, entre otras, las prestaciones de pensiones y vivienda, pero no la relativa a la salud. Para cubrir esta última el gobierno afilió a sus trabajadores al IMSS.

A partir de su fundación, y en vista de que el Instituto aún no generaba un gasto considerable en pago de pensiones, tomó la decisión de invertir en la compra de bienes inmuebles y negocios con la intención de capitalizarse (centros recreativos y vacacionales, hoteles, farmacias, y hasta funerarias).

Adicionalmente, ante la falta de liquidez para el pago de las aportaciones patronales, el gobierno pagó al Issstezac con terrenos y edificios públicos.

En ese tenor, desde su fundación hasta 2012 (año en el que se disparan los gastos en jubilaciones) pudimos ver un Instituto medianamente capitalizado y con apariencia de viabilidad a mediano plazo. Todos calculamos que eran tiempos de bonanza. Sin embargo, los buenos pronósticos no se hicieron realidad.

Al contrario, casi de manera inmediata, los administradores comenzaron a declarar la crisis y la imposibilidad de hacer frente a los compromisos con jubilados y pensionados e iniciaron a restringir las otras prestaciones establecidas en la ley que ya implicaban también a los derechohabientes en activo: préstamos a corto, mediano y largo plazo, préstamos para adquisición de automóviles y para mejora de vivienda (fideicomiso de vivienda nunca se instituyó, por lo que nosotros jamás hemos tenido ese beneficio constitucional).

Auditorías y estudios actuariales iban y venían y la situación del Instituto no mejoraba, lo que dio pretexto para una reforma a la ley en 2015, que en su vientre traía el aumento del 100% de cuotas y aportaciones, incremento a la edad de jubilación entre las más graves. La reforma prometía larga vida al Instituto (...).

Lo cierto es que, como resultado de una auditoría realizada por un despacho externo en conjunto con la auditoría superior de gobierno del estado, pero promovida y gestionada por nosotros, el Movimiento de Bases en Defensa del Issstezac, se dieron a conocer las verdaderas causas de la crisis:

•Aumento exponencial de trabajadores en la administración del Instituto y su parte empresarial, contratados y basificados como pago de favores y cuotas electorales de los gobiernos en turno.

·Salarios exorbitantes fuera del catálogo autorizado por ley...

•Saqueo de representantes sindicales en contubernio con la alta jerarquía del Instituto.

En resumen: las enfermedades del Instituto se llaman mala administración, corrupción e impunidad.

Estos antecedentes generaron la justificación para que en 2024, gobierno del Estado implementara una nueva reforma arbitraria y unilateral a la ley, ignorando por completo la propuesta de ley que en el Movimiento de Bases habíamos construido e ingresado a la legislatura local.

Entonces se agudiza nuestro calvario:

•Otro incremento a las cuotas y aportaciones hasta en un 4%, para

totalizar un 16 % de nuestro salario, que representa ya como producto de las dos reformas un 160% en comparación con el 6% que cotizábamos al inicio

•Cálculo del monto de las pensiones en UMAS.

•El criterio para calcular el monto de las pensiones que excluye el 90% de los conceptos considerados en nuestras cuotas.

A las problemáticas generadas por las reformas y por la histórica mala administración y corrupción, en la actualidad padecemos una arbitrariedad generada desde el gobernador y sus secuaces que se refleja en transgresiones a la ley tales como afectaciones a derechos adquiridos, judicialización de las pensiones e incumplimiento de la misma reforma 2024.

En Zacatecas requerimos, nos urge y estamos trabajando por la abrogación total de la reforma 2024 y la elaboración e implementación de una nueva ley, para que nuestro Instituto de Seguridad Social cumpla su función.

Por lo anteriormente expuesto, consideramos pertinente nuestra presencia en esteforo como muestra de solidaridad y como prueba de que tenemos causas comunes que le dan sentido a nuestra lucha.

Movimiento de bases en defensa del Issstezac. Abril 2025, Zacatecas, Zac.

EDITORIAL

TODO EL APOYO A LA HUELGA NACIONAL ORGANIZADA POR LA CNTE

Inmarzo, hubo movilizaciones la Huelga general del magisterio **◄** principalmente en el norte ✓del país (secciones del SNTE de Chihuahua, Zacatecas, Sinaloa, Sonora, Baja California, etc.), y la huelga de los días 19, 20 y 21 de marzo organizada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación

Con esas acciones, el magisterio logró el retiro de la Iniciativa de Ley de la presidenta del 7 de febrero.

El texto pretendía aumentar la cuota del seguro de salud del Issste a las personas trabajadoras con ingresos iguales o superiores a 10 UMA (Unidad de Medida y Actualización).

Además, las acciones exigieron "¡ni uma ni afores, sistema solidario de pensiones!".

Es decir, abrogación de la contrarreforma de 2007 de la Ley del Issste que impuso las cuentas individuales privadas. (Es también una exigencia de supresión de la ley privatizadora de pensiones del Seguro Social de 1995-1997).

La CNTE prepara para mayo

buscando arrancar al gobierno de la llamada "cuarta transformación" el sistema solidario de pensiones, y los límites de jornada laboral de 28 años para mujeres y 30 para hombres, así como la derogación de la legislación que prohíbe la bilateralidad en materia de admisión, promoción y reconocimiento del magisterio (Sicamm).

La huelga organizada por la CNTE será un punto de apoyo para la clase trabajadora mexicana que sufre el control de las direcciones sindicales institucionales y pro patronales.

A toda la clase trabajadora asalariada la une la demanda de un régimen solidario y de reparto de pensiones

Las movilizaciones de la CNTE en estas semanas y de otros sectores no directamente relacionados con la Coordinadora, así como las huelgas que brotan entre los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional, anuncian una nueva etapa de luchas.

Llamamos a pugnar en las decir la pensión, como en defensa

instanciassindicalesporelrespaldo al plan de acción de la CNTE y a luchar por la participación de más sindicatos en las jornadas de mayo tal como se propuso en el Foro por la seguridad social organizado por la CNTE el 4 de abril.

Las luchas del magisterio mexicano se enlazan con los movimientos en Brasil, Chile, Estados Unidos y Panamá por la seguridad social y por los derechos de los trabajadores y los pueblos.

Las amenazas, la presión, las medidas (aranceles, intervención militar, desplazamiento industria) que toma el gobierno imperialista de Trump contra el país, será un elemento más que empujará a estos sectores y a otros a redoblar la movilización para defender su trabajo y su salario, y la soberanía nacional.

Por nuestra parte, llamamos a organizarnos en el terreno político de clase trabajadora para ayudar al desarrollo de estas luchas y la unidad a escala nacional, tanto en defensa de nuestros salarios incluyendo el salario diferido, es del derecho a la migración.

El 22 de marzo efectuamos junto con personalidades y otras agrupaciones, la conferencia nacional para preparar Conferencia Continental en defensa del derecho a la migración y por la soberanía nacional.

En mayo, realizaremos una segunda reunión nacional para promover el Encuentro continental. Llamamos a suscribir la invitación a la conferencia continental misma que difundida masivamente desde el 1 de mayo.

■ MEXICALI, BC. FORO DE **RESPUESTAS SOCIALES ANTE EL GOBIERNO DE TRUMP**

El foro se llevó a cabo el jueves 20 de marzo 2025, en la biblioteca de la Universidad Autónoma de BC.

El Foro fue organizado por Resistencias Unidas en Defensa del Agua, Diálogo de Trabajadores y El Trabajo.

Entre los participantes estuvo Justin Akers, profesor de Historia en la Universidad de San Diego, participante en las manifestaciones de solidaridad con Palestina, estudioso de los chicanos. Es autor de libros como: Nadie es ilegal y The Border Crossed Us.

Presentamos extractos de las palabras de Akers.

AKERS: "EL MOVIMIENTO VA A CRECER; PUEDE DERROTAR AL GOBIERNO DE TRUMP"

El fenómeno del trumpismo es la expresión de la crisis capitalista estadunidense. En realidad, no ha habido una recuperación de la economía estadunidense desde 1928-29. Lo que hemos tenido es el rescate de los bancos y los especuladores. Hoy los grandes millonarios son una nueva oligarquía.

Trump desmantela las reglas del sistema imperialista; hay una crisis política en EU con la nueva generación de millonarios vinculados a la tecnología.

Con relación a la amenaza de deportaciones de millones, no se trata de expulsiones sino de infundir miedo y extraer más valor del trabajo de los migrantes.

Los indocumentados son el 5% de los trabajadores de Estados Unidos. En California y Nueva York son como el 25%. No es posible expulsar a estos migrantes, es enfrentar a todos los trabajadores, es lucha de clases.

La gente se va a levantar como en 2020 cuando se luchó por las vidas de los negros y protestaron entre 20 y 25 millones de personas; en 2006, cuando se manifestó masivamente el movimiento migrante, se movilizaron más de tres millones de personas, sus familias y los pueblos nativos; en 2016, se dio el gran movimiento contra la guerra. Recientemente, el movimiento estudiantil contra el genocidio en Palestina.

Hay expresiones de resistencia por todo el país contra Trump y Musk. Se va formando el clamor para organizar una huelga general el Primero de Mayo.

El movimiento va a crecer, puede derrotar al gobierno de Trump (Véase página 8).

PODER JUDICIAL

Participar en las elecciones **Votar por Dulce Magali Ramírez**



as campañas por el voto en las elecciones del poder ju-∡dicial comenzaron el 30 de marzo. Las elecciones serán el 1 de junio.

Entre algunos círculos de activistas, las elecciones se aprecian como algo ajeno v se repiten las frases de empresarios como los de Coparmex que odian cualquier alusión a que los jueces sean elegidos por el voto de la población.

En las elecciones, la población votará por primera vez.

Hasta ahora, los nombramientos de ministros, magistrados y jueces estaban reservados a las cumbres del poder, a los partidos del régimen y a altos empresarios.

Ahora, interviene la participación de los votantes en una escala que no existe en ningún otro país.

Los ataques del imperialismo contra gobiernos que surgen del movimiento de la población (lawfare) se emprenden desde el poder judicial.

Es indudable que la derecha pro imperialista tratará de desbarrancar el proceso.

Incluso, dentro de las filas de Morena hay fuerzas que han tenido que luchar contra candidaturas que no garantizan un funcionamiento democrático y apegado a la justicia.

Participar en las elecciones sería muy importante para organizaciones y activistas que pugnan contra reformas avaladas por jueces y ministros.

Por ejemplo, para difundir ampliamente la lucha por la abrogación de las contrarreformas de 1995-1997 y 2007 contra la seguridad social. También, para defender el retorno al 100 por ciento de propiedad nacional de la electricidad y el petróleo.

Para luchar por los derechos que han sido negados mediante leyes que se derivan de los tratados comerciales con Estados Unidos (TLCAN y TMEC).

El voto en las elecciones judiciales puede abrir el camino para que más y más trabajadores se interesen en organizarse en el ámbito político de manera independiente y combinen la lucha por sus demandas con el combate por un nuevo orden institucional y por la soberanía de la nación.

Llamamos a votar por Dulce Magali Ramírez García, candidata a magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral. elegimos la boleta azul turquesa v el número 5.

Esa Sala Superior resuelve sobre las impugnaciones de candidatos en las elecciones nacionales y estatales.

Es una nueva cara que proviene de los movimientos sociales particularmente magisteriales e indígenas. Ella es maestra y abogada. Comenzó su campaña en su natal Tlaxiaco, Oaxaca.

■ CONFERENCIA NACIONAL POR LOS DERECHOS DE LOS MIGRANTES, POR LA SOBERANÍA

"Avanzaremos a partir de la lucha de los pueblos y los trabajadores"



DIPUTADA MAGDALENA ROSALES GARCIA (MORENA) "LA MIGRACIÓN AUMENTA CUANDO HAY MÁS PAUPERIZACIÓN"

Me da gusto que hoy haya maestros, representantes de sindicatos porque creo que la lucha de los trabajadores, la organización de los trabajadores y sus sindicatos pueden hacer avanzar mucho más todas las demandas de nuestros países, las más justas para los trabajadores y eso no se puede detener pase lo que pase.

Sí estamos en otros tiempos, no estamos con el neoliberalismo y la derecha en el poder, sin embargo, que los trabajadores sigan organizados y sigan con la fuerza que tienen y deben tener los sindicatos para transformar desde ahí también a nuestro país.

El tema de migrantes es un tema muy importante para nuestro país. En la Cámara de Diputados hay dos comisiones que tratan el tema de migrantes, la Comisión de Migración y la Comisión de Relaciones Exteriores

Es importante que en una institución como el poder legislativo haya estas comisiones, pero no basta, necesitamos saber qué está ocurriendo realmente con las políticas de Trump, una corriente de ultraderecha en el mundo.

Él es el ejemplo, lo siguen en otros países y vemos cómo responde por ejemplo en este momento España, a todos los niños migrantes de África y que los llevan a Islas Canarias y ahora deciden trasladarlos a Marruecos a todos estos niños que quedaron sin padres.

Acabo de regresar del estado de Oregón porque me invitaron los compañeros chicanos. En ese lugar hay 400,000 mexicanos. Es un estado que tiene pocos si vemos por ejemplo, la ciudad de los Ángeles donde tenemos hasta 12 y 15 millones.

En Oregón me dieron un ejemplo de cómo los migrantes se organizan en su propia defensa.

Estuve en la ciudad de Eugene que tiene 40,000 mexicano; están en el campo están cuidando los bosques están reparando las casas son jardineros y la mano de obra mexicana es fundamental.

Oregón es un estado santuario y Eugene es una ciudad santuario donde los migrantes tienen toda la posibilidad de tener escuela para sus hijos, servicios médicos. Es una ciudad que los cuida porque los necesita.

En la Comisión de Relaciones Exteriores cuando llegué de Eugene les dije que es necesario trabajar en los consulados, los móviles y los no móviles, porque los consulados son para defender a los migrantes.

Yo parto del ascenso de la ultraderecha en el mundo y de lo que va a pasar si nosotros no detenemos a la ultraderecha, primero nuestro país, y denunciamos a la ultraderecha en los demás países porque la migración aumenta cuando hay más pauperización en estos países, a partir de que las derechas lleguen al poder. humanas...

Cómo vamos a hacer para que la ultraderecha en nuestro país no tenga razón de ser aunque sea pequeña todavía son unos poquitos...

Avanzaremos a partir de la lucha de los trabajadores y de los pueblos, pero los trabajadores organizados son fundamentales para hacer avanzar a los gobiernos que esperemos sigan siendo muy progresistas, pero que solamente con el impulso de los trabajadores podrán avanzar.

GUADALUPE AYALA LOMELÍ, SECRETARIA DE CAPACITACIÓN, SUTIEMS

"UNA PERFECTA INICIATIVA EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA"

El proyecto de resolución que están proponiendo me parece que es una perfecta iniciativa en defensa de la soberanía de las naciones latinoamericanas y caribeñas y por supuesto, todo lo que mencionan aquí y también en defensa de los derechos de los migrantes.

Considero que, de alguna forma, es muy importante que nosotros apoyemos y nos pronunciemos en cuanto a la campaña de odio, porque realmente yo no

veo otra cosa, es puro odio por parte de Trump.

Lo que está haciendo es muy reprobable, por ejemplo, se menciona aquí algo importante, que está enviando miles de soldados a la frontera con México. Entonces tenemos que obligatoriamente pronunciarnos en contra de eso.

Me parece que es una excelente propuesta ... que tenemos que impulsar y que tenemos que seguir adelante en segundas conferencias y seguir impulsando de alguna forma porque de verdad es reprobable la forma en cómo Trump está actuando.

IGNACIO GASTÉLUM RUIZ, DIÁLOGO ENTRE TRABAJADORAS Y TRABAJADORES "UNA PERSPECTIVA MUY POSITIVA".

Tenemos muchos años viviendo la tragedia de la gente que quiere cruzar a Estados Unidos, que mueren en el desierto, que los mata la Migra o los atacan grupos supremacistas, entre ellos los del reaparecido Ku Klux Klan

Sobre el planteamiento de una conferencia continental que es una perspectiva muy positiva de la unidad de los pueblos y de los trabajadores organizamos una conferencia en la U. de Baja California.

Invitamos a compañeros que conocemos desde hace mucho y que trabajan desde hace años en apoyo a los migrantes. Organizamos una conferencia el jueves invitamos a tres compañeros Justin Ackers Chacón, a José moreno Mena, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de Baja California y a Ignacio Mena, que apoya a los migrantes. (Véase página 3).

Intervinieron sobre la conferencia continental. Todos los asistentes lo vieron como algo muy necesario y positivo.

Preparamos una nueva conferencia y vamos a reforzar nuestras relaciones con personas y organizaciones de Estados Unidos.

MARLON OROZCO BAÑOS, SINTCB "EU PRETENDE REGRESAR A AMÉRICA LATINA AL NIVEL DE IMPERIO QUE TENÍA"

que se debe avanzar hacia una conferencia continental. Creo que es muy importante el carácter internacional de la lucha de los trabajadores.

La derecha se está organizando internacionalmente, se habla de una internacional de ultraderecha.

Medio Oriente, África y América Latina están quedando como en el siglo XIX en esa encrucijada y obviamente, Estados Unidos pretende regresar a América Latina al nivel de imperio que tenía. Lo están haciendo a través del surgimiento de gobiernos de ultraderecha, Bolsonaro en Brasil o Milei en Argentina, son gobiernos que surgieron después de gobiernos progresistas.

Es importante que en el nivel local podamos lograr que el gobierno que tenemos, que es progresista o que se identifica como progresista, realmente cumpla y avance en las demandas populares, porque de otra forma es cuando empieza el riesgo de que el la derecha avance rápidamente; en Argentina, en Brasil y en Estados Unidos, el avance de esas candidaturas y de esas victorias fue en cuestión de meses, nadie pensaba que podían establecerse.

¿Cómo podemos hacer para regresar a una opción de izquierda para que realmente exista una lucha popular en la cual la gente que está viendo que el sistema ha olvidado a la humanidad, a nuestros intereses, a la familia, volteé a ver a los partidos, a los sindicatos, a las organizaciones populares y diga "aquí está mi compañía, aquí está mi respuesta"?

MARA LIVIA CHAVIRA, PROFESORA ESTATAL, DURANGO "EMBESTIDA DEL GOBIERNO DE EU CONTRA EL MIGRANTE"

Hemos revisado la embestida del gobierno de EU contra el migrante, hacia nuestro gobierno. Pero ¿qué es la defensa de la soberanía? es la defensa del estado mexicano, pero dentro de nuestro estado mexicano hemos violentado esa soberanía con nuestros mismos migrantes, con la gente que viene de fuera y que desafortunadamente se ve en la necesidad de dejar atrás casa, familia, todo lo que conocen.

Lo que estamos pasando nosotros en cuestión de seguridad: madres buscadoras, padres buscadores, que tienen que andar haciendo la labor que el gobierno tiene que hacer.

El no tener la certeza, al momento de jubilarme en qué condiciones me voy a jubilar, 30 años, 35 años, 40 años de trabajo; estar con la zozobra de que al momento que me jubile no sé en qué condiciones lo voy a hacer.

¿Qué estamos viendo en la actualidad? personas de la tercera edad trabajando en los centros comerciales. Nosotros como maestros vendedores de tuperware, joyería, y demás; porque nuestro salario no alcanza.

En lo referente a la situación de los migrantes, (me parece) muy bien lo que se está preparando como una conferencia continental, porque nos va a dar también la perspectiva de lo que está sucediendo con los sistemas pensionarios que están viviendo en América Latina, simplemente lo que acaba de pasar en Argentina en esta manifestación de los trabajadores que salen a luchar por una pensión digna.

ÁNGEL CUSTODIO, PROFESOR, IEMS "PORUNPRIMERODEMAYOINTERNACIONAL"

Lo que necesitamos enfocar en cualquier momento es la solidaridad internacional, necesitamos buscar los enlaces y los contactos internacionales que puedan ayudar a combatir esta política.

Acabo de tener una experiencia muy interesante con el proyecto "Solidaridad con México". Un grupo de profesores norteamericanos jubilados y de trabajadores jubilados de fábricas en Estados Unidos.

Por ejemplo, lograron que una maquiladora instalada en Tijuana que tiene un sindicato y que produce partes para Hyundai en Estados Unidos se enlazara con el sindicato norteamericano que transporta esas partes hacia el lugar de ensamblado. Entonces, ambos sindicatos sin perder su independencia obligan a la empresa a mejorar las condiciones de trabajo en los dos lados de la frontera.

Yo trabajo con una organización que se llama Coalición trinacional en defensa de la educación pública.

En este momento, estamos promoviendo una iniciativa que nos lleve a celebrar un primeo de mayo internacional, como una fecha de movilización internacional ¡sobre todo en América del Norte!

Entonces. esta es una propuesta, que si tienen a bien, pudiera ser recogida por este esta conferencia, invitar a la celebración de un Primero de Mayo internacional. FOTO: El Trabajo.

■ CONFERENCIA NACIONAL, CIUDAD DE MÉXICO, 22 DE MARZO

"Llamamos a organizar una conferencia continental"



n la presencia de responsables sindicales, de personas luchadoras por la soberanía nacional y una diputada de Morena, se efectuaron los trabajos de la Conferencia Nacional por la Defensa de los derechos de los migrantes, por el derecho a migrar y por la soberanía nacional, en uno de los edificios del Sindicato de Trabajadores de la UNAM.

En las páginas 4 y 5 se publican extractos de la mayoría de las intervenciones, así como la resolución adoptada.

En Estados Unidos, comienza una oleada de protestas contra las políticas de Trump. Entre ellas, está la anunciada por Socialistas Democráticos de Estados Unidos (Socialistas Democráticos of America), llamada "Kil the Cuts" (¡Abajo los recortes¡" a los gastos sociales). (Véase página 7).

En Panamá los trabajadores públicos, entre ellos las personas trabajadoras en la educación, combinan la lucha por las pensiones solidarias con la defensa del Canal de Panamá (página 8).

Antes del 1 de mayo se deben tener nuevas adhesiones de sindicatos y personalidades porque ese día se difunde en todo el continente el llamado a la Conferencia Continental. FOTO: El Trabajo.

CONFERENCIA NACIONAL EN DEFENSA DE LOS MIGRANTES. POR EL DERECHO A MIGRAR

POR LA SOBERANÍA DE LAS NACIONES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE POR LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES DEL CONTINENTE AMERICANO

Reunidos en la Ciudad de México el 22 de marzo de 2025, las organizaciones, trabajadores y personalidades firmantes, analizamos la situación política que se ha abierto en el Continente Americano como expresión de la nueva situación mundial.

El presidente Trump busca modificar aquellas reglas que considera obstáculos para el dominio estadunidense, y reducir los impuestos a las empresas de su país. Pretende comprimir el brutal endeudamiento de la economía de EU y el enorme déficit comercial que tiene con China. Quiere evitar la paulatina declinación de su capital en la economía mundial en beneficio de China.

Anuncia medidas contra los derechos de los trabajadores, incluso de su país: deportaciones masivas de migrantes, despidos en el sector público norteamericano, etc. Sus acciones comerciales perjudican a los trabajadores de todo el mundo.

Para contener el ingreso de migrantes y para expulsar a todos los que considera ilegales, el gobierno norteamericano ha enviado miles de soldados a la frontera con México; ha adoptado la bárbara medida de expedir a 300 migrantes a las brutales cárceles de Bukele en El Salvador; ha presionado al gobierno mexicano para que detenga a los migrantes. Sin embargo, todo esto no basta al gobierno de Trump.

La migración hacia Estados Unidos se debe a las terribles condiciones de vida prevalecientes en los países de origen, condiciones causadas por las llamadas medidas de ajuste estructural impuestas por Washington y por los tratados de libre comercio (TMEC,

Cafta, etc.) que es necesario suprimir.

El gobierno de Estados Unidos ha impuesto aranceles del 25% al acero y al aluminio que, en América, perjudican a México, Brasil y Canadá y anuncia un arancel general de 25% a partir del 2 de abril, además de lo que llama "impuestos de reciprocidad".

En el caso de Panamá, amenaza con recuperar la administración del canal que el gobierno de Estados Unidos tuvo que ceder en 1999. Al mismo tiempo, impone el control de una empresa de EU sobre los puertos de entrada y salida al canal que administraba una compañía china.

Es una verdadera guerra comercial-política contra los pueblos latinoamericanos, contra los trabajadores de todo el continente incluyendo a la clase trabajadora norteamericana.

Consideramos que los gobiernos de Sheinbaum (México), Petro (Colombia), Lula (Brasil), Yamandú (Uruguay)Xiomara (Honduras) que han surgido del movimiento de los pueblos latinoamericanos, tienen la responsabilidad de organizar la resistencia contra las medidas del gobierno de Trump. Ningún país aislado podrá resistir las presiones de ese gobierno.

La movilización unitaria de los pueblos latinoamericanos, junto con los trabajadores de Estados Unidos y Canadá, es una necesidad urgente para cerrar el paso a las amenazas y ataques de Trump. Sugerimos manifestarnos en un 1º. de mayo internacionalista y de solidaridad entre los pueblos.

Por todo esto, llamamos a organizar una Conferencia Continental por el Derecho a la Migración y por la Soberanía Nacional alrededor del mes de septiembre de este año en la que participen organizaciones de migrantes, de jubilados y de estudiantes, sindicales y políticas de trabajadores y de defensores de la soberanía nacional, con el objetivo de analizar la gravedad de las medidas que el gobierno norteamericano quiere llevar a cabo, y de contribuir a que se desarrolle la defensa de los intereses de los pueblos trabajadores y de la soberanía de las naciones.

La reunión establece un Comité de organización que se encargará de establecer relaciones con agrupaciones y personalidades del continente para preparar la Conferencia Continental. Al mismo convocará a una segunda reunión nacional para promover la Conferencia Continental.

22 de marzo de 2025

Fraternalmente. (Primeros firmantes. A título individual)

José Cruz Díaz, secretario de Relaciones Exteriores del SITUAM; Guadalupe Ayala Lomelí, secretaria de Capacitación,, SUTIEMS; Iván Roldán Tejeda, secretario de Comunicación Interior, SUTIEMS; Berenice Torres, delegada sindical, STUNAM (Arquitectura); Javier Brena Alfaro, delegado sindical, facultad de Economía, STUNAM; Braulio R. Sánchez Hernández, delegado sindical, SITUAM; Laura, Garduño, FINTRAS; María Magdalena Rosales Cruz, diputada, Guanajuato (Morena); Leticia Flores Gómez, representante, Jubilados IMSS Reforma; Ignacio Gastélum Ruiz, Baja California; Luis Vázquez y Humberto Martínez Brizuela, Periódico El Trabajo; José Raymundo Florencio Tolámatl, Avendaño, representante sindical, Sinadoco, Tlaxcala; Rocío Muñoz Peralta, profesora, Colegio de Bachilleres; Genaro Godínez González, SITUAM; Javier Rodríguez Espinosa, Movimiento de Atenco, Estado de México; José Daniel Malfavón Sifuentes, Colegio de Bachilleres; Ángel Custodio, profesor, IEMS; Eduardo Rincón Mejía, UACM; Andrés Zambrano S., UNAM; Raúl Luna Rivero, SUTIEMS; Marlon Orozco Baños, SINTCB; Armando Mendoza Garrido, profesor, ENCB, IPN; Augusto, Fernando Reyes Medina, profesor, Oaxaca; Francisco Ojeda Pacheco, profesor, Oaxaca; Mara Livia, Chavira A., profesora, Durango; Javier Ángel Ruiz Velazco, profesor jubilado, sección 7 SNTE-CNTE, Chiapas; Modesto López, miembro de Morena.

confeconti.2025@gmail.com

El Trabajo

Tribuna libre de la lucha de clases

Suscribete

eltrabajo@gmail.com periodicoeltrabajo.com

Publicación de la Organización Socialista de Trabajadores, Sección mexicana de la Cuarta Internacional

■ JAVIER ÁNGEL RUIZ VELAZCO, SECCIÓN 7 SNTE-CNTE

¡Vamos al paro indefinido de labores!



os pasados días 19, 20 y 21 de marzo del presente año se llevo a cabo el paro nacional de los trabajadores de la educación buscando la abrogación de la ley del Issste en el rubro de pensiones y jubilaciones de 2007, impuesta por el entonces presidente Felipe Calderón Hinojosa y la secretaria general de SNTE, Elba Esther Gordillo Morales.

Otra demanda central de la lucha es la abrogación de la reforma educativa y sus leyes secundarias (Sicamm-Usicamm) de Enrique Peña Nieto y López Obrador.

Esa medida formó parte de las 13 reformas estructurales que fueron aprobadas por la mayoría de los legisladores de ambas cámaras en el marco del llamado "Pacto por México".

A estas demandas se suma una más; la referente a la iniciativa de ley del ISSSTE de 2025, de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Esa Iniciativa pretendía cobrar un 2.7 por ciento más al salario integrado de todos los trabajadores con sueldo mayor a 10 UMA.

La presidenta del país retira la nueva iniciativa en una mesa de negociación con las autoridades gubernamentales, educativas y del Issste, y la representación de la Coordinadora (CNTE),

En cuanto a la demanda de que solo se consideren los años de servicios para la jubilación (30 para hombres y 28 para mujeres), sin tomar en cuenta la edad, la presidenta solo acepta que la tabla de edades se detenga en 58 años para hombres y 56 años para mujeres (de los adscritos al décimo transitorio de la Ley de 2007).

En cuanto a la demanda de abrogación a la reforma educativa, la presidenta planteó que haya foros escuela por escuela para modificar el esquema actual de la Usicamm.

La CNTE; después de analizar en la Asamblea Nacional Representativa lo que hasta el momento responde la presidenta a las demandas presentadas y habiéndose cumplido las 72 horas de la huelga de los trabajadores de la educación organizada por la CNTE, se levanta el plantón instalado en el Zócalo de Ciudad México y en capitales estatales participantes.

Lo que se plantea ahora es la propuesta de una huelga indefinida ya que las respuestas de las autoridades no resuelven nuestras demandas.

SECCIÓN 7 CNTE: "SE FIRMA ACTA CONSTITUTIVA DE BILATERALIDAD"

Mientras lo anterior ocurría en la capital del país, en Chiapas, dentro del marco de la huelga nacional de tres días, se instalaba una mesa de negociación tripartita.

Se reunieron el gobernador del Estado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, el secretario de educación federal, Mario Delgado Carrillo, autoridades educativas estatales y la dirigencia de la sección 7 del SNTE – CNTE.

En la mesa se presentaron demandas locales, además de las nacionales: abrogación de la reforma educativa y sus leyes secundarias.

Las autoridades educativas y gubernamentales aceptan la participación bilateral en los procesos de ingreso, cambios de adscripción y promoción.

Se logra la operatividad de Caja de Ahorro y FABES.

Se asignarán interinos a los comisionados de la sección 7.

Se revisarán los

pendientes de pagos a los interinos por costeo (un termino que autoridades anteriores asignaron), el pago del bono anual a jubilados y pensionados.

Se firma el acta constitutiva de bilateralidad y se instalan los trabajos de las distintas secretarías de Niveles del sindicato.

Respecto a Caja de Ahorro y FABES comienza a funcionar en la segunda quincena de abril.

Con respecto a los interinos de los comisionados en la sección 7 del SNTE-CNTE, ya se están integrando la documentación respectiva.

Con respecto al pago de bonos e interinos está en proceso de revisión de las partidas presupuestales.

Sin embargo, se estará pendiente del cumplimiento de dichos compromisos y no hay que echar "las campanas al vuelo".

Tenemos que destacar que con el gobierno anterior de Rutilio Escandón Cadenas y la exsecretaria de educación Rosa Aidé Domínguez Ochoa jamás permitieron un acercamiento tal que llevara a la solución de estas demandas, siempre fue un gobierno opresor con los trabajadores de la educación del Bloque Democrático.

El logro de la bilateralidad en la sección 7 — fruto también de las movilizaciones en todo el país — debe firmarlo la presidenta Sheinbaum con la CNTE.

FOTO: El Trabajo.

PAULINA TORRES GARCIA, FINTRAS

"Injerencia de las autoridades en la libertad sindical"

Il de marzo, la base trabajadora de IMSS Bienestar que forma parte del sindicato Fuerza Independiente de Trabajadores de la Salud (FINTRAS), y labora en Hospital General Xoco, Hospital Materno Pediátrico Xochimilco y Hospital Pediátrico Coyoacán, salió una vez más a las calles para exigir cumplimiento de las condiciones generales de trabajo.

Mucho se ha dialogado con la patronal concretando diversas mesas de negociación donde se han tratado aspectos importantes como:

Falta de insumos en los hospitales, violencia, acoso y hostigamiento laboral, basificación, trabajadores que no han transitado, días festivos.

Sin embargo, hay constante falta de compromiso para solucionar las irregularidades desde la transición en septiembre de 2023.

Asimismo, hay injerencia de autoridades en la libertad sindical.

Por otra parte, el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje no ha llevado a cabo las acciones correspondientes para la afiliación de la base trabajadora al sindicato FINTRAS.

Esto impide ejercer la libre sindicación de nuevas bases IMSS Bienestar.

Es imprescindible mencionar el recorte al presupuesto de salud para 2025.

Recordemos que ¡no somos esclavos en venta!

Y no sólo hablemos de los trabajadores de la salud sino también de los trabajadores de la educación, otro sector fundamental porque sin educación, no hay salud.

Dra. Paulina Torres García. Comité Ejecutivo FINTRAS.

VERACRUZ

"Movimiento de las Altas Montañas, fuerza que nace de las bases"



Dada la naturaleza de El Trabajo como tribuna libre de la lucha de clases, publicamos un texto del profesor Jorge Alberto de la Rosa Cancino del movimiento de Altas Montañas.

In la región de las Altas Montañas de la zona centro del estado de Veracruz, maestras y maestros de diferentes niveles educativos y subsistemas hemos alzado la voz ante la falta de interés de las dirigencias sindicales oficiales que han antepuesto sus intereses a las necesidades del magisterio.

El inminente daño provocado por las reformas estructurales ... ha llevado a miles de trabajadores del sector educativo a reorganizarse desde las bases.

Ante la falta de una jubilación digna, el uso de la UMA, los cambios por Usicamm y la pérdida de derechos históricos, decidimos decir ¡basta!

Pese a las corrientes ideológicas impuestas, el uso de

siglas como MMPV, MDV o el equipo político del SNTE, y el oportunismo disfrazado de representación, una nueva expresión magisterial ha tomado fuerza: el Movimiento Magisterial de las Altas Montañas.

Surge desde la indignación, pero también desde la esperanza de construir algo diferente, democrático, honesto y representativo.

El 26 de febrero de 2025, después de una marcha convocada por una corriente política, zonas escolares de primaria y preescolar decidieron deslindarse de esas estructuras y emprender una ruta autónoma.

Dos días después, el 28 de febrero, se canceló el Consejo Técnico Escolar en toda la región centro. Ese día, en un acto sin precedente, se tomaron de forma simbólica las delegaciones de la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) en Orizaba y Zongolica. Además, se eligieron representantes de zona por decisión de la base y se entregó un pliego petitorio a una representante legislativa.

Desde ese momento, se han emprendido acciones que consolidan la organización: el 7 de marzo, más de 5,000 docentes marcharon de Río Blanco a Orizaba, logrando una convocatoria histórica que reunió a los cuatro sectores de la región Centro de educación indígena y otros niveles.

A ello se sumó una reunión virtual con docentes del norte y sur del estado, con el fin de construir un frente común desde las bases.

El 19 de marzo, aproximadamente 1,000 docentes del movimiento participaron en la marcha nacional en Ciudad de México, como parte del paro de 72 horas de la CNTE.

Ese mismo día, el movimiento entregó una solicitud formal de reconocimiento a la CNTE nacional, dejando claro su deslinde total del MMPV-CNTE Veracruz, por sus inconsistencias democráticas y por utilizar la lucha magisterial para obtener cargos políticos, traicionando a la base.

A pesar de estas acciones firmes y transparentes, no ha sido un camino fácil. Hemos enfrentado represión, hostigamiento laboral, amenazas veladas y autoritarismo.

El movimiento también ha tenido que lidiar con el peso del charrismo sindical, los caudillismos disfrazados de organización y quienes quieren seguir usando siglas para seguir controlando y dividiendo.

Aun así, Veracruz se levanta, las Altas Montañas caminan, y la base magisterial se fortalece.

No somos siglas ni intereses personales: somos la verdadera voz del magisterio, somos quienes luchamos desde las aulas y comunidades.

Nuestra fuerza está en la horizontalidad, en la asamblea, en la rotación de responsabilidades y en el compromiso con la educación pública.

Hoy, el magisterio de las Altas Montañas dice presente y se une con dignidad al llamado nacional de la

FOTO: Jorge Alberto de la Rosa Cancino

■ ESTADOS UNIDOS

5 de abril: "¡Manos fuera!". Manifestaciones en cien ciudades. Preparan acciones del Día Internacional del Trabajo



el sábado 5 de abril en Estados Unidos y en todo el mundo para decir al presidente Trump y a su aliado multimillonario Elon Musk: "¡Manos fuera!".

En Nueva York, marcharon más de 100,000 personas en Manhattan.

"¡Manos fuera!" dijeron los manifestantes, es decir, no al desmantelamiento de las agencias federales y los programas sociales, alto a los ataques contra las personas LGBTQ, los inmigrantes, la educación, la atención médica, la ciencia, la libertad de expresión y los derechos reproductivos.

Las protestas coordinadas "¡Manos Fuera!", son las manifestaciones más grandes desde que el presidente Trump regresó al cargo. Se llevaron a cabo en los 50 estados de EU y en todo el mundo.

En Europa, miles de personas se reunieron en Berlín, París y Londres para responder a los destructivos aranceles de Trump, que conmocionan a la economía mundial.

El 8 de abril, Socialistas Democráticos de Estados Unidos (SDA, Democratic Socialist of America), y organizaciones sindicales y políticas organizaron la jornada nacional de acción "Kill the Cuts" ("Alto a los recortes")

Fue una jornada de solidaridad con los trabajadores de la educación, la inves-

tigación y la salud, para exigir que no haya recortes a los presupuestos de esos gastos sociales. Ese día hubo manifestaciones en diversas partes de Estados Unidos.

Con esa jornada, se construye la movilización nacional del Día Internacional del Trabajo.

SDA declara que "está formando la fuerza para actuar en el corto y en el largo plazo, no solo para frenar al autoritarismo sino también para transformar la sociedad en una sociedad dirigida por los trabajadores".

Por su parte, el Sindicato de los trabajadores de la Educación de Chicago (CTU, por sus siglas en inglés) se reunió durante dos días con dirigentes nacionales para preparar la acción del Primero de Mayo. El sindicato es fuerte de 30,000 miembros y más de 300,000 personas entre estudiantes y familiares.

"En medio de una batalla prolongada de 11 meses —

declara el sindicato— por escuelas que merecen los estudiantes y familias de Chicago, los educadores de las escuelas públicas en la Ciudad de los Vientos alzan sus voces y convocan a dirigentes de la lucha nacional por una sociedad más diversa, equitativa y justa, durante una época de miedo generalizado e incertidumbre".

Inmediatamente después del día número 50 del gobierno de Trump y de un ataque sin precedente contra las escuelas públicas, el sector público y los derechos fundamentales de nuestra nación, la reunión de planificación del Primero de Mayo agrupó a 200 de los más importantes organizadores, representantes laborales, defensores de la comunidad y las principales voces de los trabajadores del país para peparar las marchas del 1 de mayo de 2025 y más allá.

El Primero de Mayo habrá marchas en más de 100 ciudades de todo el país.

La reunión de dos días se centró en los derechos civiles y humanos, el derecho al voto, los derechos de los inmigrantes y el acceso a la atención médica, destacando su conexión con las aulas de nuestra nación.

"El Primero de Mayo es un día histórico que conmemora los sacrificios de los trabajadores que lucharon por la jornada laboral de ocho horas", declaró Jackson Potter, vicepresidente de CTU.

"Hoy, continuamos esa lucha por nuestros hijos, nuestros vecinos, por su porvenir y por el derecho a vivir en un país justo, equitativo y libre", concluyó. Datos de: CTU Facebook, www.democratic, https://www.democracynow.org/2025/4/7/hands_off_protest; https://www.dsausa.org/news/this-month-fight-fascism-build-to-may-day/

ESTADOS UNIDOS

Migrantes, trabajadores, militantes: ataques y resistencias

Devan Sohier (Informations Ouvrieres 852. 3 abril).

El gobierno de Trump continúa con los ataques que ya estaban en marcha, tanto en el nivel nacional como internacional.

Sin embargo, si bien hay continuidad, la brutalidad con la que opera Trump es un punto de inflexión.

La amenaza de deportación contra Mahmud Khalil, estudiante de la Universidad de Columbia con permiso de residencia en EU, acusado de organizar manifestaciones contra el genocidio en Gaza, es un mensaje para todos los jóvenes estadunidenses.

También está amenazado de expulsión Alfredo "Lelo" Juárez, activista sindical agrícola. ¿Su crimen? Defender a los empleados, a menudo inmigrantes y siempre sobreexplotados, en este sector.

Al mismo tiempo, el estado de Florida teme escasez de mano de obra barata. El gobierno analiza permitir el trabajo nocturno de niños desde los 14 años...

La situación creada por Trump demuestra, por si fuera necesario, que hay un hilo que une las medidas del gobierno contra los migrantes, los trabajadores y sus sindicatos, y los activistas que batallan contra el genocidio en Gaza.

De ese modo, cualquier acto de resistencia contra esos ataques es un punto de apoyo para todos los trabajadores estadunidenses.

En particular, los ataques de Elon Musk al frente del Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE) están provocando reacciones en todos los servicios públicos y en otros ámbitos: la declaración del presidente del sindicato de trabajadores del automóvil (UAW, por sus siglas en inglés) en respaldo a los trabajadores del sector público, expresa la voluntad de todos los trabajadores, tanto en el sector privado como en el público, de resistir esos ataques. (...).

■ SINDICALISTAS DE EU Y MÉXICO Y ARANCELES DE TRUMP

"Lo más importante es que los sindicatos se unan para eliminar estas políticas"

Presentamos extractos de las entrevistas de Amy Goodman en Democracy Now! el 8 de abril.

AMY GOODMAN: (...). Los aranceles son apoyados por algunos miembros del movimiento laboral, incluido uno de los sindicatos más progresistas del país, el sindicato de la industria automotriz (United Auto Workers) cuyo presidente es Shawn Fain. Escuchemos lo que dice:

SHAWN FAIN: Hay que mirar la historia de Estados Unidos, especialmente en la fabricación de automóviles en los pasados 30 años, con el inicio del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y las leyes comerciales injustas. Hemos visto más de 90,000 plantas industriales salir de Estados Unidos (...).

Sin embargo, los aranceles no son la solución. Los aranceles son una herramienta para que estas empresas hagan lo correcto. Y la intención es traer empleos de vuelta a Estados Unidos.

AMY GOODMAN: Ahora, hablamos con un organizador de trabajadores automotrices en México con el que nos puso en contacto el compañero Sean, de nombre Israel Cervantes (...).

ISRAEL CERVANTES: El aumento de los aranceles tendrá un impacto significativo en la economía, las exportaciones, la competitividad y el empleo (...).

Nosotros consideramos que es un error o una imposición injusta. Esas medidas afectarán a los tres países (...).

Entonces, lo más importante es que los sindicatos de las tres naciones se unan en solidaridad para ... eliminar estas políticas y unirse contra este presidente, contra estas decisiones que afectarán negativamente a los tres países.

AMY GOODMAN: Para más información, vamos a Warren, Michigan, con Sean Crawford, de la sección 160 de UAW, de General Motors.

JUAN GONZÁLEZ: Sean, quería preguntarte, Trump dice que los aranceles ayudarán a los trabajadores estadunidenses al impulsar la industria estadunidense, especialmente la automotriz, pero la realidad es que, según la investigación que revisé, en 1950, en el apogeo del poder de Estados Unidos, el país producía el 80% de todos los automóviles del mundo.

En 2023, producía solo el 11%, mientras China produce el 30% de todos los automóviles fabricados en el mundo.

En cuanto a vehículos eléctricos, de los 14 millones de vehículos matriculados en el mundo en 2023, el 60% se matricularon en China.

Esta es una sorprendente superioridad de la fabricación china que ha tardado décadas en crearse. ... ¿Cómo puede pensarse que los aranceles resolverán esa situación?

SEAN CRAWFORD. Debes tener en mente que el apogeo de la industria norteamericana del automóvil fue en el periodo posterior a la segunda guerra mundial, cuando una gran parte de nuestra competencia estaba en muy malas condiciones.

(...). Dudo que podamos regresar a la posición que teníamos en los años 1950. También hay otro factor ... lo que hizo que estos trabajos de fabricación fueran tan "maravillosos" en el pasado, y lo que hizo grande a Estados Unidos, el apogeo de Estados Unidos después de la segunda guerra mundial fue un fuerte movimiento sindical (...).

https://www.democracynow.org/2025/4/8/uaw_tariffs_autoworkers_union

■ PANAMÁ

Huelga indefinida el 23 de abril después de huelga de 48 horas



"¡Esta caja no se vende, esta caja se defiende!", "¡Esta lucha no es de uno, esta lucha es de todos!", "¡U, U, Unidad!; ¡U, U, Unidad!"

Presentamos las palabras del profesor Alberto Díaz, dirigente de la Asociación Movimiento Gremialista de Educadores de la República de Panamá (Asomogrerp) en un mitin celebrado el 4 de abril en la Universidad de Panamá

"Buenas tardes, compañeras y compañeros reunidos aquí en la facultad de Humanidades de la Universidad de Panamá.

Queremos mandarle un mensaje alto y claro al señor presidente de la república, ¡qué respete a los educadores panameños! Igual a la ministra de Educación.

Lo habíamos prometido, que fuera una

jornada de lucha el jueves 3 de abril y el viernes 4. A nivel nacional, la paralización fue todo un éxito.

Y habíamos dicho que después de esta jornada de los docentes a nivel nacional nos íbamos a reunir. Hemos decidido, y que lo sepa muy bien el presidente de la República y la ministra educación, que aquí nadie tiene miedo, a lo que le tenemos miedo es a pensiones de hambre que nos afectarán a nosotros y a la próxima generación.

Por ende, los gremios magisteriales de la República de Panamá han decidido que la huelga nacional será el miércoles 23 de abril a nivel nacional, indefinida.

Esperamos que todos los bastiones de lucha participen con nosotros porque son parte de la familia educativa, los directores, los supervisores y todos los docentes, ya que esta ley la vamos a derrotar en la calle".

"¡Un pueblo unido, jamás será vencido!", "¡Huelga, huelga, huelga!", "¡Huelga nacional, huelga nacional!".

CONTRA LA PRIVATIZACIÓN DE LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL

Los días 3 y 4 de abril hubo una huelga de 48 horas llamada "de advertencia" contra la Ley 462 de la Caja del Seguro Social.

Los dirigentes sindicales agrupados en el

Frente de Acción Magisterial consideraron que el paro fue un éxito. Movilizó a sectores populares, estudiantiles y sindicales que se oponen a la Ley privatizadora de la Caja del Seguro Social.

La legislación establece la privatización de la única entidad pública que atiende a los jubilados y les proporciona servicios de salud. Instaura el régimen de cuentas individuales y suprime el de beneficios definidos o de reparto y solidaridad entre generaciones.

La ley permite que la administración de los recursos de la CSS sea por parte de empresas privadas administradoras de pensiones.

Además, aumenta la edad de retiro.

Las manifestaciones abarcan otros aspectos que corresponden a la soberanía nacional. Se oponen al plan del presidente José Raúl Muliño de reabrir la mina de cobre de Donoso (Colón) a pesar del fallo de la Corte Suprema de Justicia en 2023 que ordenó el cierre de las operaciones.

También se oponen a la subordinación de Muliño a los intereses de EU, frente a amenazas de apoderarse del Canal, creciente presencia de militares del Comando Sur y uevas bases militares extranjeras.

La huelga indefinida a partir del 23 de abril será hasta la derogación de la Ley 462 de la Caja del Seguro Social.

BRASIL

Sindicatos van a Brasilia en mayo

Revocacion de las reformas laboral, de pensiones, etc., y lucha contra la jornada de trabajo de seis días de trabajo por uno de descanso (6x1) son las demandas que animan la propuesta de la marcha a Brasilia en meyo.

El Comité Nacional de Sindicatos por la abrogación de las reformas decidió, en una reunión celebrada el 20 de marzo, entregar a los tres poderes el manifiesto por la abrogación de las reformas laboral, previsional y de subcontratación que circula desde el año pasado.

El Comité prevé una delegación a Brasilia en la segunda quincena de mayo para llevar el documento firmado por más de 1,000 dirigentes sindicales al presidente Lula, al Congreso Nacional y al Supremo Tribunal Federal.

En la reunión, también se decidió integrar las luchas por el fin de la escala 6 x 1, con el apoyo al PEC 8/2025 por parte de la diputada Erika Hilton (PSOL).

¿EN QUÉ CONSISTEN ESTAS REFORMAS?

Aprobada en 2017, en el gobierno golpista de Michel Temer, la reforma laboral atacó brutalmente los derechos, permitiendo, por ejemplo, la prevalencia de lo negociado sobre lo legislado, la ratificación de los despidos sin la presencia del sindicato y el fin de la ultractividad, es decir, de la posibilidad de que el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) o el Acuerdo Colectivo de Trabajo vencidos, continuaran en vigor hasta que la negociación de un nuevo Convenio o Acuerdo entre las partes.

También en 2017, se aprobó la Ley 13429, que liberó en general la subcontratación, incluida actividades básicas, lo que llevó a una profunda precariedad de las relaciones laborales y al aumento desenfrenado de trabajadores sometidos a condiciones análogas a la esclavitud.

La reforma pensional, postergada en 2017 por la fuerza de la Huelga General de ese año, fue aprobada en 2019 en el gobierno de Bolsonaro.

Determinó el aumento de la edad mínima de jubilación, el aumento de la antigüedad en el servicio y la reducción del valor de las pensiones y de la jubilación misma al determinar que el cálculo se hará en base al promedio del 100% de los salarios y no más del 80% superior que percibe el trabajador a lo largo de la vida.

Luã Cupolillo FUENTE:

Sindicatos de base vão a Brasília em maio - O Trabalho

CHILE

Frente a la "reforma" de pensiones pro AFP, exitosa "Marcha de la Bronca NO +AFP"



Jiueves 27 de marzo fue promulgada la "reforma de pensiones" pactada en el Congreso a fines de enero en una negociación exprés que dejó muy contentas a las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) y a quienes se financian del sistema.

Y aunque el oficialismo haga esfuerzos por mostrar las bondades del acuerdo, lo cierto es que para un porcentaje no menor de actuales pensionados, este acuerdo pasará inadvertido, pues los montos de las pensiones continuarán dejando a una gran mayoría de trabajadores pasivos muy cerca de la línea de la pobreza y, muy lejos del actual salario mínimo (510,000 pesos).

Las AFP han sido discretas, saben que han ganado y mucho, algo impensado en otros gobiernos. Jamás imaginaron que un gobierno de "izquierda", que había declarado acabar con las AFP, le transferiría un 60% más de recursos provenientes de los salarios de las y los trabajadores para que el negocio privado continúe.

Pero no hay derrotas eternas. Este acuerdo logrado ocultando su verdadero trasfondo mostrará pronto sus resultados, y dejará en evidencia lo que verdaderamente se pactó.

El acuerdo entre el oficialismo y la derecha a través de una ley corta para salvar a las Instituciones de Salud Previsional, entidades privadas (Isapres), es un ejemplo de ello.

Hoy suben los costos de los planes, disminuyen las prestaciones, y los excedentes que antes debían rein-

tegrar a cientos de miles de afiliados ya no se reintegrarán en su totalidad, y las isapres, podrán devolverlas en pequeñas cuotas durante diez años. Los dueños de las isapres, los únicos ganadores.

El tiempo, esa dimensión que podemos augurar en pocos años, revelará el verdadero engaño que se ha cometido a quienes confiaron en que las cosas cambiarían en beneficio de las mayorías y se constatará, desgraciadamente, que todo fue un acuerdo que terminará consolidando y fortaleciendo el sistema privado de capitalización individual que administran las AFP en beneficio de las minorías.

Frente a este escenario, la tarea por restituir la seguridad social exige mayores sacrificios, mayor unidad y mayor movilización.

El domingo 30 de marzo recomenzó la estrategia por sumar fuerzas en la Marcha de la Bronca NO+A-FP convocada por la Coordinadora Nacional de Trabajadoras y Trabajadores NO+AFP a la cual se sumaron importantes organizaciones sociales, sindicales, de pobladores, de la Salud, la Educación y los Derechos Humanos

En forma simultánea en muchos casos, hubo marchas en ocho regiones más.

https://coordinadoranomasafp.cl/index.php/2025/03/27/frente-a-la-reforma-de-pensiones-pro-afp-marcha-de-la-bronca-noafp/